



Serie Territorio y Regionalización en Guatemala  
Volúmen II



Siendo el territorio un sistema dinámico y sumamente complicado, que se ve influenciado por las actuaciones del ser humano, identificar y medir las vulnerabilidades no ha sido un ejercicio fácil, esta determinado además por el punto de vista de cada individuo y de lo que cada uno pueda interpretar de ello.

Las vulnerabilidades a las cuales esta expuesto el territorio, dependerá no solo de las condiciones puramente físicas (estaciones climáticas o geología), sino también, de la dinámica de la población que ocupa el territorio. Sería fragmentario estudiar las vulnerabilidades de manera separada, pues el territorio es el soporte físico en el cual habitan poblaciones.

La vulnerabilidad entonces debe ser interpretada de otra manera, pues no es lo mismo sentirse y saberse amenazado, y además saberse vulnerable, pues muchas veces esté en función no sólo de las actividades humanas sino del comportamiento físico del territorio.



Universidad de San Carlos de Guatemala  
Centro de Estudios Urbanos y Regionales

**Territorio y vulnerabilidad en Guatemala**

# Territorio y vulnerabilidad en Guatemala



**Isabel Cifuentes  
Soberanis**